



## MIGRACIÓN, SEGURIDAD Y COMERCIO, PILARES DE LA RELACIÓN CON EU: CSP

### Migración, seguridad y comercio, los pilares que sostienen la relación bilateral México-EU, dice CSP

Por Redacción / *El Independiente*

**E**n su conferencia matutina de este jueves, la presidenta Claudia Sheinbaum definió con claridad los tres pilares que, a su juicio, sostienen la relación bilateral entre México y Estados Unidos: migración, seguridad y comercio. La mandataria afirmó que estos ejes no solo marcan la agenda conjunta, sino que representan la base de una cooperación que debe mantenerse estable, respetuosa y orientada al beneficio mutuo.

En materia de migración, Sheinbaum subrayó que ambos países deben fortalecer los mecanismos para ordenar el flujo de personas que cruzan la frontera, tanto desde México hacia Estados Unidos como en la protección de migrantes mexicanos en territorio estadounidense. Recalcó que el fenómeno migratorio debe abordarse desde una perspectiva humanitaria, sin descuidar la responsabilidad compartida.

Sobre seguridad, insistió en la necesidad de robustecer la estrategia bilateral para combatir el tráfico de drogas, armas y personas, recordando que ninguna nación puede enfrentar por sí sola estos delitos transnacionales. La presidenta sostuvo que el intercambio de información y la coordinación operativa seguirán siendo prioritarios.

Respecto al comercio, Sheinbaum destacó que se trabaja en acuerdos para garantizar que el intercambio económico sea equitativo y que se atiendan temas sensibles como el arribo de mercancías a aeropuertos y aduanas, siempre con la visión de impulsar el desarrollo de ambas economías. De igual forma, la mandataria informó que avanzan las negociaciones con autoridades estadounidenses sobre la entrega de agua pendiente a ese país. Explicó que el retraso en el cumplimiento del tratado se debió a cinco años consecutivos de sequía y que el mismo acuerdo internacional

permite compensar el faltante durante el siguiente quinquenio. Sheinbaum afirmó que las conversaciones 'van bien' y que espera que este mismo día se logre un acuerdo definitivo.

#### RELACIÓN CON ASIA TRAS APROBACIÓN DE LA LEY ARANCELARIA

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que México mantiene una postura de apertura con el mercado asiático y aclaró que la ley arancelaria recientemente aprobada no fue dirigida contra China, sino hacia países sin tratado comercial con México. Explicó que la medida forma parte del llamado Plan México, cuyo objetivo es fortalecer la producción nacional y evitar que las importaciones desplacen a los pequeños y medianos negocios del país.

La presidenta destacó que tanto China como Corea del Sur fueron informados del alcance de la medida y que el Congreso realizó modificaciones importantes a la propuesta original para evitar afectaciones económicas. Subrayó que el gobierno seguirá trabajando con ambos países y con el sector empresarial mexicano, pues uno de los propósitos centrales es reforzar cadenas productivas clave como la textil y la automotriz.

#### IMSS: MÁS MÉDICOS, INFRAESTRUCTURA Y ATENCIÓN

En materia de salud, la presidenta Sheinbaum anunció que el fortalecimiento del IMSS se logrará con más médicos, hospitales y espacios de atención. Señaló que el incremento salarial y la consolidación del IMSS-Bienestar permitirán mejorar de manera sustancial la calidad del servicio. El plan contempla la construcción de 11 mil espacios adicionales de atención, la mejora de instalaciones y la formación de nuevos profesionistas para responder a las necesidades de la población.